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O município de Colombo passa a contar com uma 
nova ferramenta de proteção e defesa dos direitos das 
mulheres. Com a aprovação, a Lei Municipal 1742/2023 
regulamentou a criação da Procuradoria da Mulher.

Luan Santana, Roupa Nova, É o Tchan, Jorge e Mateus, 
Zezé Di Camargo e Luciano, Dudu Nobre, Chiclete 
Com Banana, Raça Negra, Guilherme e Benuto e Hugo 
e Guilherme são algumas das atrações confirmadas.
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Procuradoria da Mulher 
é aprovada na Câmara 
municipal de Colombo

Maior verão da história 
terá 27 shows no litoral 
do Paraná

A Secretaria 
de Indústria, 
Comércio, Turismo 
e Trabalho de 
Colombo promoveu 
ações efetivas 
de crescimento 
econômico no 
município. Essas 
medidas resultaram 
na geração de 
milhares de 
empregos e no 
fortalecimento do 
setor empresarial 
local.
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Colombo avança com ações da 
Secretaria de Indústria, Comércio, 
Turismo e Trabalho
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EDITORIAL

Vivemos em uma era 
onde a tecnologia digital 
permeia todos os aspectos 
de nossas vidas. Se por um 
lado, a conectividade global 
e as inovações constantes 
oferecem oportunidades 
sem precedentes, por ou-
tro, surgem desafios que 
demandam uma reflexão 
cuidadosa.

A ascensão da inteligên-
cia artificial e da automa-
ção promete revolucionar 
a forma como trabalhamos 
e vivemos. Empresas e go-
vernos buscam eficiência 
e conveniência, mas é im-
perativo garantir que essa 
transformação não deixe 
ninguém para trás. A lacuna 
digital, que já é uma reali-
dade, deve ser enfrentada 
com políticas inclusivas e 
acessíveis, garantindo que 
todos tenham a chance 
de participar ativamente 
dessa nova era.

A privacidade, em meio 
a um mundo cada vez 
mais conectado, torna-se 
uma questão crítica. O 
equilíbrio delicado entre 
conveniência e proteção de 
dados precisa ser mantido. 
Empresas e governos têm a 
responsabilidade de imple-
mentar práticas transpa-
rentes e seguras, assegu-
rando que a confiança do 
público na tecnologia não 
seja comprometida.

A disseminação de in-
formações nas redes so-

Os desafios e 
oportunidades da Era 
Digital

ciais trouxe à tona o desafio 
da desinformação. O papel 
das plataformas digitais na 
construção de sociedades 
informadas e saudáveis é 
crucial. A promoção da alfa-
betização digital e o desen-
volvimento de algoritmos 
que priorizem a veracidade 
são passos fundamentais 
para combater a propaga-
ção de notícias falsas.

A cibersegurança, diante 
de ameaças cada vez mais 
sofisticadas, demanda uma 
abordagem proativa. A 
colaboração internacional 
e investimentos em tec-
nologias defensivas são 
essenciais para proteger 
nossa infraestrutura crítica 
e garantir a estabilidade 
cibernética global.

A sustentabilidade na 
era digital não pode ser 
negligenciada. A produção 
e descarte de dispositivos 
eletrônicos têm um impacto 
ambiental significativo. A 
busca por soluções eco-
lógicas e a promoção de 
práticas sustentáveis na 
indústria de tecnologia são 
imperativos para minimizar 
esse impacto.

Em síntese, a Era Digital 
oferece um cenário comple-
xo de desafios e oportunida-
des. A chave para o sucesso 
reside na abordagem ética e 
responsável da tecnologia, 
considerando seu impacto 
social, econômico e am-
biental. 

LOCAL

Legislativo aprova a 
criação da Procuradoria da 
Mulher de Colombo

Com a aprovação, a Lei Municipal 1742/2023 regulamentou a criação da 
Procuradoria da Mulher. 
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Com informações
da CMC

Em sessão solene nesta 
quarta-feira (06), a Câmara 
Municipal de Colombo instalou 
oficialmente a Procuradoria da 
Mulher. A iniciativa surgiu com 
o Projeto de Lei do Legisla-
tivo 1082/2023. A matéria foi 
aprovada pelos vereadores da 
Casa e sancionada pelo Poder 
Executivo Municipal. Com a 
aprovação, a Lei Municipal 
1742/2023 regulamentou a cria-
ção da Procuradoria da Mulher.

Durante a sessão também 
foram empossadas as pro-
curadoras adjuntas que irão 
compor o novo órgão. Como 
procuradora, foi empossada a 
vereadora proponente Dolíria 
Strapasson, e como procura-
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EXPEDIENTE

doras adjuntas a assessora 
parlamentar, Zenilda Maciel dos 
Santos, e a técnica de gestão 
legislativa, Giane Bertol Rosa.

A Procuradoria da Mulher 
será constituída de uma Pro-
curadora da Mulher, nomeada 
dentre as vereadoras em exer-
cício, e de duas Procuradoras 
Adjuntas, designadas pelo 
Presidente da Câmara, a cada 
dois anos.

Em seu pronunciamen-
to, a vereadora proponente, 
Dolíria Strapasson, afirmou 
estar agradecida e feliz. “Como 
Procuradora da Mulher deste 
município, prometo ser uma 
pessoa com muita humildade, 
com muito amor, carinho e res-
ponsabilidade para acolher as 
nossas mulheres colombenses 
que mais precisam”.

Colombo recebe 
certificação do 
Ministério da Saúde

A equipe da Secretaria de 
Saúde representou o município 
de Colombo, em Brasília, durante 
a solenidade de entrega do Selo 
Ouro - com a premiação da cer-
tificação para a Eliminação da 
Transmissão Vertical do HIV. 

“Este reconhecimento do Mi-
nistério da Saúde é resultado de 
esforços conjuntos na promoção 
da saúde materno-infantil, reafir-
mando nosso compromisso com 
o bem-estar dos colombenses. 
Agradecemos a todos que con-
tribuíram para esse importante 
marco”, comemora a Secretária 
de Saúde, Marilda Zanoni.  

Sobre a transmissão vertical
A transmissão vertical ocorre 

quando a mãe não é diagnos-
ticada ou tratada adequada e 

oportunamente, e transmite a 
infecção do HIV ou sífilis para 
criança durante a gestação, parto 
ou durante a amamentação. 

Vale lembrar, que os testes 
de diagnóstico, tratamento e 
medidas profiláticas estão dis-
poníveis no Sistema Único de 
Saúde (SUS). A eliminação destes 
agravos consiste em um marcador 
da qualidade da atenção à saúde 
ofertada.

Para municípios e estados que 
não tenham atingido tais metas 
de eliminação, mas apresentem 
indicadores com metas gradativas 
em três categorias: bronze, prata 
ou ouro, propõe-se a certificação 
por meio do Selo de Boas Práticas 
rumo à Eliminação da Transmis-
são Vertical de HIV e/ou Sífilis. 

O presidente da Câmara, 
vereador Vagner da Viação, 
afirmou que a instalação da 
procuradoria foi um momento 
especial e histórico, no sentido 
de valorizar, proteger e garantir 
os direitos das mulheres. “A 
instalação da Procuradoria 
da Mulher marca o reconhe-
cimento do Poder Legislativo 
pela luta das mulheres por seus 
direitos e por igualdade. Será 
um importante instrumento 
no atendimento das demandas 
trazidas pelas nossas muníci-
pes, fortalecendo a rede de en-
frentamento de todos os tipos 
de violência contra a mulher”. 

A sessão solene foi acompa-
nhada pelos amigos e familiares 
da vereadora Dolíria Strapas-
son, por alguns secretários 
municipais, representantes de 
conselhos municipais, empre-
sárias, mulheres atuantes em 
diversos segmentos da so-
ciedade colombense, além de 
lideranças do município e das 
cidades da Região Metropoli-
tana de Curitiba (RMC).

O QUE É A
PROCURADORIA
DA MULHER?

A procuradoria é um órgão 
do Poder Legislativo que atuará 
com a finalidade de proteger os 
direitos das mulheres colom-
benses, principalmente contra 
a violência e a discriminação. 
Conforme a lei em vigor, a 
procuradoria conta com o apoio 
técnico e o assessoramento 
dos demais órgãos do Poder 
Legislativo.

NAVEGUE TAMBÉM EM NOSSO SITE:
www.  j o rna ldeco lombo .com.br
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à população, incentivando a 
participação nas atividades 
natalinas oferecidas no Par-
que da Uva.

“A iniciativa visa facilitar o 
acesso de nossa comunidade 
à magia do Natal. Nosso ob-
jetivo é proporcionar a todos 
a oportunidade de desfrutar 
da encantadora programação 
do Natal Mágico, que inclui 
a Casa do Papai Noel. Essa 

ao longo do ano. As ativida-
des foram diversas, incluin-
do passeios a lugares como 
o Parque das Águas em 
Pinhais, o Jardim Botânico 
em Curitiba, os pesqueiros 
Tchê, Vida Mansa e Palmei-
ras, todos valiosos parceiros. 
O grupo participou ainda do 
"Dia do Bom Velhinho", uma 
ocasião especial em que 
crianças e idosos dos grupos 
Lírio do Vale e Irmão Caçula 
compartilharam artesanatos 
feitos à mão com carinho.

O desfile de 7 de setem-
bro, as campanhas Outubro 
Rosa e Novembro Azul, e 

A Prefeitura de Colombo 
viabilizará a implementação 
de duas linhas de ônibus 
gratuitas, estabelecendo tra-
jetos diretos do Guaraituba 
e Alto Maracanã ao Parque 
da Uva. A iniciativa entra em 
vigor nesta quinta-feira (14) 
e permanecerá operacional 
até o dia 22 deste mês, com o 
propósito de facilitar o acesso 
da população à programação 
do Natal Mágico, que inclui 
a Casa do Papai Noel, atual-
mente instalada no parque.

Os horários de partida das 
linhas em direção ao Parque 
da Uva nos terminais serão: 
18h30, 19h, 19h30, 20h, com 
retorno programado para às 
21h e 22h30. As partidas em 
ambos os terminais ocorre-
rão em locais previamente 
designados pela Prefeitura: 
em frente ao Colégio Lacer-
da Braga no Maracanã e em 
frente ao terminal Guaraituba, 
nas margens da Estrada da 
Ribeira. A medida visa pro-
porcionar maior comodidade 

Na tarde deste domin-
go, dia 10 de dezembro, os 
idosos do Serviço de Con-
vivência e Fortalecimento 
de Vínculos Lírio do Vale, 
localizado no Guaraituba, 
foram agraciados por seus 
padrinhos e madrinhas 
com um buffet de sorvete 
acompanhado de frutas e 
suco Detox. 

Nesse dia especial, os 
padrinhos e madrinhas tive-
ram a oportunidade única de 
compartilhar experiências, 
relembrar histórias, rever 
amigos e conhecer de perto 
todo o trabalho desenvolvido 

ação é mais uma demons-
tração do nosso comprome-
timento em tornar a cidade 
cada vez mais acessível e 
proporcionar momentos de 
alegria e confraternização a 
todos os colombenses. Con-
tamos com a participação de 
vocês e desejamos a todos 
um Natal repleto de luz e 
felicidade” disse o prefeito de 
Colombo, Helder Lazarotto.

 

Prefeitura disponibiliza linha de ônibus grátis para ver o Papai Noel em Colombo.
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Calendário do IPVA 
2024 é divulgado

Prefeitura disponibiliza linha 
de ônibus grátis para ver o 
Papai Noel em Colombo

Idosos do Lírio do Vale 
realizam encontro com 
buffet especial

Idosos do Lírio do Vale realizam encontro com buffet especial

FO
TO

: S
ef
a

Calendário do IPVA 2024 é divulgado

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria da 
Fazenda, publicou nesta 
terça-feira (12) o calen-
dário do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos 
Automotores – IPVA 2024. 
Umas das novidades para 
o próximo ano pode ser a 
possibilidade de realizar 
o pagamento à vista com 
desconto de 6% de abati-
mento (até então era 3%), 
conforme projeto de lei 
proposto pelo Executivo e 
aprovado pela Assembleia 
Legislativa. Assim como em 
2023, o Estado manterá a 
possibilidade de quitação 
em cinco parcelas sem 
desconto.

Os prazos para o pa-
gamento da parcela única 
ou da primeira cota foram 
fixados entre 17 e 23 de ja-
neiro de 2024, a depender 
do número final da placa 
do veículo.

A Receita Estadual esti-
ma arrecadar R$ 6,2 bilhões 
com o IPVA 2024, com o 
tributo incidindo sobre uma 
frota de aproximadamente 
4,6 milhões de veículos no 
Paraná.

OPÇÕES
Há a opção de pagamen-

to via Guia de Recolhimento 
(GR-PR) com QRCode via 
PIX, o que traz mais facili-
dade para o contribuinte. 

A quitação pode ser feita 
nos canais eletrônicos de 
qualquer instituição ban-
cária ou mesmo por meio 
de aplicativos, não se res-
tringindo aos conveniados 
com o Estado.

Outra possibilidade é o 
uso do app da Receita Esta-
dual, que traz os serviços na 
palma da mão, inclusive o 
acesso à sua Guia de Reco-
lhimento para pagamento 
do IPVA. Além disso, será 
possível pagar pendências 
de exercícios anteriores 
com cartão de crédito, que 
permite parcelar em até 12 
vezes os débitos do IPVA.

“O aumento no desconto 
oferecido para o pagamento 
à vista do IPVA em 2024 visa 
proporcionar um alívio eco-
nômico aos contribuintes, 
ao mesmo tempo em que 
estimula a quitação ante-
cipada”, afirma o secretário 
da Fazenda, Renê Garcia 
Junior.

As guias de pagamento 
poderão ser emitidas pelo 
novo Portal de Pagamentos 
de Tributos. Vale ressaltar 
que em 2024 os contribuin-
tes não receberão o boleto 
em casa, como já vinha 
ocorrendo em exercícios 
anteriores.

Confira o calendário de 
vencimento do IPVA 2024 
www.aen.pr.gov.br

outros eventos marcantes 
como a escolha do Rei e 
Rainha da Primavera 2023 
também foram parte inte-
grante do ano, fortalecendo 
os laços familiares e comu-
nitários entre os participan-
tes. O evento contou com a 
presença do prefeito Helder 
Lazarotto; da primeira dama, 
Elis Lazarotto e do amigo e 
parceiro de longa data, João 
Agrolombo, acompanhado 
de sua esposa Dairine Cor-
deiro, além de 55 idosos, 
110 padrinhos, madrinhas, 
amigos, colegas de trabalho 
e familiares.
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estratégica que visa orientar 
as políticas educacionais, 
definindo metas e diretrizes 
para o desenvolvimento do 
setor ao longo dos anos. O 
Professor Alcione ressaltou 
que a participação dos pro-
fessores e de diversos seg-
mentos enriquecerá ainda 
mais o PME, contribuindo 
para a estruturação do sis-
tema educacional no mu-
nicípio.

Na manhã desta terça-
-feira (12), o auditório da 
Regional Maracanã recebeu 
a Audiência Pública de Ava-
liação do Plano Municipal 
de Educação (PME) em Co-
lombo. O evento, promovido 
pela Secretaria de Educação, 
contou com a participação do 
Prefeito de Colombo, Helder 
Lazarotto, e do vice-prefeito 
e secretário de Educação, 
Professor Alcione.

O objetivo central da ini-
ciativa foi a apreciação do 
Relatório de Avaliação do Pla-
no Municipal de Educação 
vigência 2015-2025, referente 
aos anos de 2021 e 2022. O 
Professor Alcione, durante 
as discussões, destacou a 
importância do engajamen-
to de diversos setores da 
sociedade: "As discussões 
e conversas que realizamos 
durante todo o processo 
até chegar aqui foram de 
extrema importância para o 
futuro da nossa educação no 
município."

O Plano Municipal de 
Educação é uma ferramenta 

Vale destacar que as su-
gestões apresentadas duran-
te a Audiência Pública serão 
consideradas no processo 
de revisão e atualização do 
Plano Municipal de Edu-
cação. Após avaliação pela 
equipe técnica e aprovação 
na Comissão de Avaliação, 
as propostas serão debatidas 
no Fórum aberto programa-
do entre os dias 04 e 07 de 
dezembro. 

 

O objetivo central da iniciativa foi a apreciação do Relatório de Avaliação do Plano 
Municipal de Educação vigência 2015-2025, referente aos anos de 2021 e 2022.
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Quarto ciclo do 
Castrapet vai atender 
Colombo em 2024 

Prefeitura realiza Audiência 
Pública de Avaliação do Plano 
Municipal de Educação

Linha Colombo/CIC terá 
alteração em dezembro

A partir desta quarta-feira (13), os usuários do transporte público em 
Colombo precisarão se adaptar a alterações temporárias nas estações tubo 

Comendador Fontana e Praça Rui Barbosa (sentido CIC).
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Quarto ciclo do Castrapet vai atender Colombo em 2024 

O Instituto Água e Terra 
(IAT) divulgou no fim de 
novembro, a atualização da 
lista de municípios incluídos 
no quarto ciclo do Programa 
Permanente de Esterilização 
de Cães e Gatos – o CastraPet. 
Prevista para iniciar no pri-
meiro trimestre de 2024, esta 
nova etapa vai contemplar 165 
cidades de todas as regiões 
do Paraná, representando 
aproximadamente 42% do 
território estadual.

Inserido no Plano Para-
ná Mais Cidades (PPMC), 
estabelecido pelo Governo 
do Estado para promover o 
desenvolvimento dos municí-
pios paranaenses, o programa 
terá investimento nesta fase 
de R$ 8.980.000,00. Ele visa 
atender especificamente os 
pets da população de bai-
xa renda, organizações da 
sociedade civil e protetores 
independentes.

Desde o seu início em 2019, 
o Programa Permanente de 
Esterilização de Cães e Gatos 
já alcançou quase 70% dos 
municípios do Estado nas 
três fases anteriores. Nesse 
período, foram castrados 75 
mil animais em 275 cidades 
paranaenses, demonstrando 
o impacto positivo e abran-
gente do projeto.

“A iniciativa não se limita 
apenas a controlar a repro-

dução de animais, almeja 
promover uma comunidade 
mais compassiva, desempe-
nhando um papel crucial na 
sensibilização sobre a impor-
tância da esterilização e na 
prática da tutela responsável”, 
afirma a coordenadora técnica 
e fiscal do Castrapet, a médica 
veterinária Girlene Jacob.

Com o compromisso de 
abranger diversas comuni-
dades e regiões do Paraná, 
o quarto ciclo do CastraPet 
reafirma o esforço contínuo 
em atender às necessidades 
das populações de baixa ren-
da e contribuir para a saúde 
e o bem-estar dos animais de 
estimação em todo o Estado.

“O grande objetivo é aten-
der as famílias de baixa renda 
do Paraná. Ao alcançá-las, 
prevenimos problemas de 
saúde dos animais e das 
pessoas que convivem com 
eles”, diz o diretor-presidente 
do IAT, Everton Souza.

EDUCAÇÃO
AMBIENTAL 

Além da promoção da saú-
de pública, um esforço contí-
nuo é direcionado à educação 
sobre a tutela responsável de 
cães e gatos. Sendo assim, a 
iniciativa assumiu um papel 
crucial na conscientização 
ambiental, especialmente 
entre crianças e adolescentes.

A AMEP reforça a im-
portância de os passageiros 
ficarem atentos às mudan-
ças temporárias e sugere 
que consultem informações 
adicionais no site oficial da 
Agência de Assuntos Metro-
politanos do Paraná: https://
www.amep.pr.gov.br/. 

De acordo com o presi-
dente da Amep, Gilson San-
tos, essas intervenções, em-
bora causem inconvenientes 
momentâneos, visam a 
melhoria da infraestrutura e, 
consequentemente, a quali-
dade do transporte público 
na região.

A partir desta quarta-feira 
(13), os usuários do trans-
porte público em Colombo 
precisarão se adaptar a 
alterações temporárias nas 
estações tubo Comendador 
Fontana e Praça Rui Barbosa 
(sentido CIC). Isso se deve 
aos serviços de troca de piso 
que serão realizados nessas 
localidades, impactando o 
funcionamento regular das 
estações.

Durante o período de 13 
a 19 de dezembro, a Estação 
Tubo Comendador Fontana, 
no sentido Terminal Ma-
racanã, estará desativada. 
A Agência de Assuntos 
Metropolitanos do Paraná 
(AMEP) é responsável por 
essa intervenção, e, como 
alternativa, sugere aos pas-
sageiros da linha Colombo/
CIC que utilizem a estação 
tubo Prefeitura de Curitiba.

Já entre os dias 15 e 22 
de dezembro, a desativação 
ocorrerá na Estação Tubo 
Praça Rui Barbosa (sentido 
CIC). A linha 607-COLOM-
BO/CIC não efetuará para-
da nesse tubo devido aos 
trabalhos de troca de piso. A 
ação visa aprimorar a infraes-
trutura e oferecer melhores 
condições aos usuários.
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Hoje quero fa lar  sobre a Dol i r ia  Strapasson.  Ela é uma guerre ira,  nasc ida e 
criada em Colombo,  f i lha de agricul tores .  Essa mulher incrível  tem mais de 
tr inta anos de dedicação ao trabalho comunitário ,  lá  na área rural .

A Doliria começou lá 
atrás na Pastoral da Criança 
da Igreja Católica, lutando 
contra a mortalidade infantil 
e agora focada no desenvol-
vimento integral da infância. 
Ela coordenou essa parada, 
sempre percebendo que os 
perrengues que afetam as 
crianças muitas vezes são 
os mesmos que atingem as 
famílias, tipo desemprego e 
alcoolismo.

E olha só, inspirada pelo 
maridão, José Nicácio Stra-
passon, que é liderança 
comunitária e já foi vereador, 
a Doliria quis mais. E hoje? 
Única mulher entre 17 verea-
dores na Câmara Municipal 
de Colombo, tá no terceiro 
mandato, sendo a vice-pre-
sidente mais top da história e 
a terceira secretária da mesa 
executiva.

Ela é simples, humana e tá 
sempre aí pra ajudar. E sabe 
o compromisso dela? De-
fender as causas femininas e 
melhorar a saúde pública na 
nossa cidade. Tá de olho em 
um sistema de saúde gratuito 
e de qualidade. E o melhor? 
Ela quer lutar pelas mulhe-
res, que representam mais 
da metade da população do 
município.

Então, mulherada, bora 
se inspirar na Doliria Stra-
passon! Ela tá aí, mostrando 
que a gente pode fazer a 
diferença na comunidade, 
na política, em tudo. Sigam 
esse exemplo e bora juntas 
construir um futuro mais justo 
e igualitário!
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Metropolitano - Sub 13
4° Lugar no Campeonato 

Paranaense - Sub 15
Além dos êxitos coletivos, 

algumas atletas foram reconhe-
cidas individualmente:

Mariane Godoi: Melhor Ala 
do Campeonato Paranaense 
Sub 15

Louizi Portella: Melhor Ala do 
Campeonato Paranaense Sub 17

Isabelle Catarina e Maria 
Fernanda: Melhor Defesa do 
Metropolitano Sub 17 e do Sub 15

Estaduais e Municipais. Logo 
em seguida várias atrações 
organizadas pelos parceiros 
que atuam na sede da pasta 
envolveram rugby, voleibol, 
pickleball, tênis, ginásticas 
artística e rítmica, futebol e 
golf 7, além das exposições 
do Centro de Memória do 
Esporte Paranaense (CMEP) 
e do Departamento Estadual 
de Trânsito (Detran).

Também foi destaque a 
apresentação da atleta olím-
pica de ginástica artística e 
bolsista do Geração Olímpica 
e Paralímpica Júlia Soares, do 
Centro de Excelência de Gi-

O futsal feminino de Colom-
bo encerrou a temporada 2023 
com destaque, conquistando 
dois títulos e um vice-cam-
peonato em uma fase intensa 
de competições. A primeira 
semana de dezembro foi mar-
cada por movimentadas finais 
do Campeonato Paranaense e 
do Campeonato Metropolitano.

Entre os dias 01 e 03 de 
dezembro, a equipe Sub 15 
deslocou-se até Toledo para 
participar do Paranaense Sub 
15. Na sequência, de 04 a 07, as 
meninas Sub 17 enfrentaram as 
finais do Paranaense Sub 17 em 
Chopinzinho. O fechamento do 
calendário esportivo ocorreu 
nos dias 08 e 09, com as finais 
do Metropolitano Sub 17, Sub 
15 e Sub 13.

Os resultados dessa marato-
na de jogos foram os seguintes:

1° Lugar no Campeonato 
Metropolitano - Sub 17

1° Lugar no Campeonato 
Metropolitano - Sub 15

2° Lugar no Campeonato 
Paranaense - Sub 17

3° Lugar no Campeonato 

Atividades físicas, brin-
cadeiras, jogos, oficinas e 
apresentações movimenta-
ram a sede da Secretaria de 
estadual do Esporte (SEES), 
em Curitiba, neste sábado (9). 
Foi a última edição do ano do 
Festival da Família, programa 
do Governo do Estado que 
oferece programação para 
adultos e crianças em um dia 
de união através do esporte.

Já realizado em diversas 
cidades do Interior, como 
parte dos Jogos de Aventura e 
Natureza, o Festival da Família 
em Curitiba marcou também 
a confraternização dos servi-
dores da SEES e das entida-
des parceiras que durante o 
ano realizam atividades nos 
ginásios de esporte da sede 
da secretaria. 

“Foi um dia especial para 
encerrar o ano. Muita ativi-
dade física, esportiva, pais 
brincando com filhos, clínicas, 
oficinas de várias modalida-
des, além de brincadeiras 
recreativas”, disse o diretor de 
Inovação e Desenvolvimento 
do Esporte da SEES, Tiago 
Campos.

O evento iniciou logo pela 
manhã com o 1° torneio de 
Beach Tennis dos Servidores 

Mariane Godoi: Artilheira do 
Metropolitano Sub 15

Ashley Costa Siqueira: Arti-
lheiro do Metropolitano Sub 17

Antes do recesso de fim de 
ano, a equipe realizará uma 
seletiva para 2024, buscando 
novas atletas interessadas em 
representar Colombo nas prin-
cipais competições, desde o 
Sub 11 até o Sub 17. As seletivas 
para as categorias Sub 20 e 
Adulto ocorrerão entre janeiro 
e fevereiro.

 

O futsal feminino de Colombo encerrou a temporada 2023 com destaque, 
conquistando dois títulos e um vice-campeonato em uma fase intensa de competições.
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Confraternização do 
Grupo de Capoeira 
Raízes marca um ano de 
projeto ABC da Capoeira

Futsal feminino de Colombo 
festeja temporada de Conquistas 
e Talentos Individuais

Última edição do Festival da 
Família de 2023 é marcada por 
atividades físicas e integração

 Última edição do Festival da Família de 2023 é marcada por atividades 
físicas e integração
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Confraternização do Grupo de Capoeira Raízes marca um ano de projeto 
ABC da Capoeira

No último domingo, dia 
10 de dezembro, ocorreu 
um encontro de confrater-
nização marcante para o 
projeto social de capoeira 
do Grupo de Capoeira 
Raízes, desenvolvido no 
Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (CMEI) Pingo 
D'água, situado no Jardim 
Monza, em Colombo.

A vivência especial, rea-
lizada em conjunto com o 
Contramestre Pernalonga, 
reuniu diversos amantes 
da capoeira, incluindo o 
Graduado Cafuné, Mestre 
Ricardo, Professor Thor, 
Professor Café, Graduado 
Alemão, Graduada Doci-
nho, Graduado Tekken, a 
Diretora do CMEI Greiciele 
Sabino e, é claro, as crian-
ças e alunos participantes 
do projeto.

“Esse momento sin-
gular proporcionou uma 
oportunidade de união e 
confraternização dentro 
da cultura da capoeira, 
que desempenhou um 
papel fundamental nas 
vidas dos envolvidos. Ao 
longo do ano, enfrenta-
ram-se diversas batalhas, 
tornando este momento 
de festa uma verdadeira 
celebração de glórias após 
tantas lutas. O Projeto ABC 
da Capoeira completou seu 
primeiro ano de atividade 
neste espaço, oferecendo 

uma chance adicional de 
promover os valores intrín-
secos à capoeira, visando o 
desenvolvimento não apenas 
de atletas, mas também de 
cidadãos exemplares na co-
munidade. A iniciativa busca 
resgatar uma felicidade genuí-
na e plantar esperança na vida 
das crianças atendidas”, disse 
o Graduado Cafuné.

CAPOEIRA
A capoeira, expressão 

cultural nascida no Brasil, 
transcende o mero aspecto 
esportivo, revelando-se uma 
manifestação rica em história 
e tradição. Fundindo dança, 
luta e música, essa arte an-
cestral tem suas raízes nas 
senzalas e nos quilombos, 
onde os afrodescendentes de-
senvolveram uma forma única 
de resistência e celebração.

Os movimentos da ca-
poeira, ágeis e acrobáticos, 
contam histórias de an-
cestrais, traduzindo-se em 
uma linguagem corporal que 
encanta e desafia. A ginga, 
ritmo constante da prática, é 
um diálogo entre jogadores, 
representando a dualidade 
entre defesa e ataque, flui-
dez e estratégia. A música, 
tocada por instrumentos tra-
dicionais como o berimbau, 
complementa essa narrativa, 
guiando o jogo e permeando a 
roda de capoeira com energia 
pulsante.

nástica do Paraná. Ela encan-
tou crianças e adultos, junto de 
suas colegas de treinamento.

No ginásio utilizado pelo 
Clube Agir, a técnica campeã 
mundial e Panamericana 
Márcia Naves promoveu uma 
oficina para pais e filhos, ensi-
nando a respeito do arco, da 
bola, das maças e da fita.

O evento foi encerrado com 
danças de palco, comandadas 
pelos coordenadores e aca-
dêmicos selecionados para o 
Verão Maior Paraná 2023/24. 
Eles conduziram diversas 
coreografias para o público 
de todas as idades.

ESPORTES
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SERVIÇO:

CEASA CURITIBA
Dia 23 de dezembro, sábado, 
mercado aberto.
Dias 24 e 25 de dezembro, do-
mingo e segunda-feira, mercado 
fechado.
Dia 26 de dezembro, terça-feira, 
mercado aberto.
Dia 30 de dezembro, sábado, 
mercado aberto
Dias 31 de dezembro, 1º e 2 de 
janeiro, domingo, segunda-feira, 
e terça-feira, mercado fechado.
Dia 3 de janeiro, quarta-feira, 

nhum registro recente de 
óbito, permanecendo com 
uma morte confirmada para 
o período epidemiológico, 
em Marilena, no Noroeste 
do Estado..

As 22 Regionais de Saúde 
possuem diagnósticos con-
firmados, a maioria registrada 
na 17ª RS de Londrina (971), 
15ª RS de Maringá (835), 14ª 
RS de Paranavaí (594), 16ª RS 
de Apucarana (398) e 1ª RS 
de Paranaguá (333).

Quanto aos municípios, 
223 possuem casos confir-
mados. Londrina (841), Ma-
ringá (580) e Paranavaí (231) 
registram o maior número de 
confirmações.  

As cinco Ceasas do Paraná, 
em Curitiba, Londrina, Maringá, 
Cascavel e Foz do Iguaçu, as-
sim como a sua administração 
central, vão funcionar com dias 
e horários diferenciados nos 
períodos de Natal e Ano-Novo. 
A unidade de Foz do Iguaçu, 
no Oeste, abrirá das 5h às 10h 
nos dias 24 e 31 de dezembro. 
As outras quatro estarão fecha-
das nessas datas. As Ceasas 
de Curitiba e Londrina (Norte) 
fecham nos dias 1º e 2 de 
janeiro, segunda e terça-feira, 
respectivamente.

A administração central 
da Ceasa Paraná estará em 
recesso no período de 21 a 31 
de dezembro, voltando às suas 
atividades normais a partir de 
2 de janeiro.

Confira abaixo os horários 
e dias de funcionamento das 
Ceasas no Estado. Mais infor-
mações podem ser obtidas 
através do endereço eletrônico 
www.ceasa.pr.gov.br.

O boletim semanal da 
dengue publicado nesta 
terça-feira (12) pela Secre-
taria de Estado da Saúde 
(Sesa) registra 5.048 casos 
confirmados da doença. São 
650 a mais que o informe 
anterior. Os dados são do 
16° Informe Epidemiológico e 
referentes ao período sazonal 
2023/2024. 

Desde o início do atual 
período, em 30 de julho, 
houve 33.540 notificações de 
dengue, sendo 2.825 nesta 
última última semana (de 5 
a 12 de dezembro). Há ainda 
6.472 casos em investigação 
e 19.642 foram descartados.

O Estado não teve ne-

mercado aberto.
Horários: Boxes de segunda-fei-
ra a sábado, das 4h30 às 12 horas
MERCADO DO PRODUTOR, 
de segunda-feira a sábado, das 
4h30 às 12 horas.
MERCADO DE FLORES: de 
segunda-feira a sábado, das 6h 
às 14 horas.
Endereço: BR 116, km 111, nº 
22.881 – bairro Tatuquara.

FONES:
(41) 3341-8300 – 3348-6690.
Mercado do Produtor
(41) 3348-6690.

 

Ceasas do Paraná vão funcionar em dias e horários diferenciados neste final de ano.
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Pesquisa aponta 
consolidação de novas 
empresas turísticas no 
Paraná nos últimos anos

Ceasas do Paraná vão 
funcionar em dias e 
horários diferenciados 
neste final de ano

Saúde fará mutirão contra 
dengue no Litoral 

São 5.048 casos confirmados no Estado. Desde o início do atual período, em 30 
de julho, houve 33.540 notificações da doença, sendo 2.825 nesta última última 

semana (de 5 a 12 de dezembro). 
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Foz do Iguaçu. Museu de Cera.

Uma pesquisa realizada 
pelo Governo do Estado, por 
meio da Secretaria do Turis-
mo, Sebrae/PR e Fecomér-
cio, confirma a expansão do 
setor no Paraná. A  "Pesquisa 
Empresarial do Turismo no 
Paraná 2023" , divulgada nes-
ta terça-feira (12), envolveu 
1.032 empresas que atuam 
em turismo e apontou que 
400 (40%) foram abertas nos 
últimos quatro anos. Dessas, 
29,3% possuem de um a qua-
tro anos de existência e 10% 
foram abertas há menos de 
um ano. Do total de envolvi-
das na sondagem, 27,1% tem 
mais de 16 anos de mercado 
e outras 15,8% tem de cinco 
a sete anos.

A pesquisa aponta tam-
bém que 44,6% das empre-
sas são microempresas e 

outras 34,8% funcionam na 
modalidade MEI (microem-
preendedor individual). Se-
gundo o relatório, 39,9% afir-
maram que houve aumento 
no faturamento neste ano 
em relação ao ano passado. 
Além disso, para 58,2% dos 
participantes a expectativa é 
de expandir os negócios nos 
próximos seis meses.

Outros destaques são o 
bom número de empresas 
paranaenses cadastradas 
no Cadastur, sistema do go-
verno federal que organiza 
as demandas do setor, com 
72%, e o número de empresas 
com funcionários registra-
dos, com 68,4%. De acordo 
com a sondagem, os meses 
de maior movimentação e 
demanda de serviços são 
janeiro e dezembro, no verão.

CHIKUNGUNYA
Além da dengue, o mos-

quito Aedes aegypti também 
é responsável por transmitir 
a zika e chikungunya. Duran-
te este período, não houve 
confirmação de casos de 
zika e nem óbito. Foram 33 
notificações da doença.

O novo boletim confir-
mou ainda dois novos casos 
de chikungunya, sendo um 
autóctone. Desde o início do 
período sazonal já houve o 
registro de 317 notificações 
e 23 casos da doença.

AÇÃO LITORAL
Representantes da Sesa, 

Defesa Civil, Atenção Pri-
mária à Saúde (APS) e Vi-
gilância em Saúde dos sete 
municípios da 1ª Regional 
de Paranaguá, no Litoral 
do Paraná, realizarão nesta 
quarta-feira (13), um mutirão 
contra o Aedes aegypti. Os 
municípios farão remoção de 
criadouros e ações orientati-
vas à população. 

As equipes se reunirão 
às 9h, em Matinhos, no 
Balneário de Inajá, e a partir 
deste ponto irão percorrer os 
municípios da região:

Confira os dados do bo-
letim semanal e outras infor-
mações da dengue em www.
aen.pr.gov.br
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Colombo avança com ações da Secretaria de 
Indústria, Comércio, Turismo e Trabalho

Legislação e 
Facilitação Empresarial

Inovação e 
Empreendedorismo

Parcerias e 
Capacitação

A Secretaria de Indústria, Comércio, Turismo e Trabalho de Colombo iniciou seus trabalhos firmando importantes 
parcerias privadas no âmbito municipal, estadual e federal que possibilitaram realizar ações efetivas de crescimento 
econômico do município, além do desenvolvimento do Turismo local, através de diversas ações. 
Essas medidas resultaram na geração de milhares de empregos e no fortalecimento do setor empresarial local.

A secretaria propôs al-
terações na Lei de Postura 
e a criação do alvará provi-
sório, sempre lutando pela 
desburocratização dos 
processos e facilitando a 
abertura e regularização 

Destacando o compro-
misso com a inovação, a se-
cretaria em conjunto com o 
Instituto Federal do Paraná 
tirou do papel e inaugurou 
a Incubadora Grape Tech. 
Este espaço que é permea-
do por estudantes, docen-
tes, servidores técnicos 

de negócios.
Desenvolvimento e 

protocolo das leis de in-
centivos fiscais, a fim de 
tornar o município ainda 
mais atrativo para novos 
negócios.

administrativos e membros 
da comunidade  desenvol-
ve soluções tecnológicas e 
inovadoras de baixo custo. 
A incubadora também ofe-
rece suporte à inovação 
residente, impulsionando 
o desenvolvimento de em-
presas locais. 

Em colaboração com o SE-
NAI, a secretaria implementou 
o Programa Brasil Mais, ofere-
cendo apoio técnico e capaci-
tação a empresas locais para 
melhorar a gestão, inovar em 
processos e contribuições nas 
vendas. O município atendeu a 
diversas empresas, resultando 
em maior rendimento e con-
tribuindo para o crescimento 
empresarial. 

Parcerias estratégicas com 

o Governo do Estado, em co-
laboração com o vice-gover-
nador, Darci Piana, e em con-
junto com o SEBRAE, SENAI, 
SENAC e IFPR, fornecendo 
consultoria e capacitação es-
senciais para empreendedo-
res e microempreendedores 
locais. Essas iniciativas visam 
fortalecer significativamente o 
ambiente empreendedor, pro-
movendo o desenvolvimento 
sustentável da região.
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Geração de Empregos

Educação
e Capacitação 
Profissional

Turismo
Colombo se destaca na 

geração de empregos, com a 
criação de 7 mil novas vagas 
nos últimos 3 anos, confor-
me dados do CAGED. Isso 
evidencia a influência direta 
da secretaria no dinamismo 
econômico e a atratividade 

A oferta de diversos 
cursos de capacitação em 
áreas como panificação, 
confeitaria, mecânica 
industrial, assistente ad-
ministrativo, produção e 

do município para inves-
timentos. Destacam-se a 
instalação de empresas 
importantes, como Maxx 
Atacadista, Gigante Ataca-
dista, Plansul, Dacla, Cassol, 
Kondustech, CRV Industrial 
e Máxima Construtora.

prototipagem compro-
vada na certificação de 
mais de 500 pessoas, 
contribuindo para a qua-
lificação da mão de obra 
local. 

Plínio Schmidt 
Secretário de Indústria, Comércio, 
Turismo e Trabalho de Colombo.

Gostaria nesta ocasião agradecer a oportunidade de 
estar a frente da Secretaria de Indústria, Comércio, 
Turismo e Trabalho e poder realizar todas essas ações 
e dizer neste momento que sabemos e podemos fazer 
ainda muito mais por Colombo, realmente trazer esta 
cidade ao lugar de destaque no futuro tornando-a 
referência para os demais municípios. Reafirmo que 
estas e outras ações irão ser tomadas por amor a 
Colombo.

COMPROMETEMO-NOS A 
CONTINUAR IMPULSIONANDO 

COLOMBO EM DIREÇÃO A 
UM FUTURO PRÓSPERO E 

PROMISSOR
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de Caoxian saíram da China 
para mostrar sua beleza ao 
mundo.

Para proteger e herdar 
melhor a arte da escultura 
de massa, Liu Yanzhong 
estabeleceu uma escola com 
o apoio do governo distrital, 
oferecendo experiências gra-
tuitas e programas de apren-
dizado de longo prazo para 
fãs e estudantes. Aqueles que 
concluíram o aprendizado da 
escultura de massa podem 
trabalhar na oficina ou iniciar 
seus próprios negócios. Liu 
também estabeleceu uma 
fábrica na vila de Weiwan, 
criando mais oportunidades 
de emprego.

Liu visitou várias esco-
las primárias em Caoxian, 
introduzindo a escultura de 
massa nas salas de aula, às 
crianças. "O próximo passo 
é garantir a continuidade da 
escultura de massa de Cao-
xian, cultivar mais talentos e 
promover ainda mais essa 
arte tradicional", diz ele.

A escultura em madeira 
de Caoxian é um patrimônio 
cultural intangível nacional 
da China. A arte possui uma 
variedade de padrões e de-
senhos, e engloba produtos 
em madeira desde utensílios 
domésticos até obras de arte. 
Nos últimos anos, a escultura 
de Caoxian tem se destacado 
em exposições internacionais, 
sendo um dos símbolos cul-
turais mais importantes do 
distrito e também uma das 
principais indústrias locais.

No Centro de Inovação na 
vila Sun Lao Jia, há uma gran-
de variedade de esculturas em 
madeira como biombos es-
culpidos, estátuas de Luohan, 
imagens de Buda e vários 
componentes decorativos de 
móveis. Segundo Cai Xiufang, 
herdeira nacional da escultu-
ra em madeira de Caoxian, 
"A escultura em madeira de 
Caoxian é única por combinar 
o estilo de escultura em relevo 
com técnicas de escultura 
tridimensional em formato de 
círculo."

Cai e seu marido iniciaram 
o negócio por fazer trabalhos 
esporádicos em casa, enta-
lhando móveis. Mais tarde, ela 
entrou no mercado de móveis, 
começou a alugar terrenos, 
construir fábricas, contratar 
pessoas e aceitar aprendizes, 

Explorando habilidades 
tradicionais e transmitindo 
a cultura tradicional, Liu Ya-
nzhong, nascido em 1988 e 
herdeiro da quinta geração 
da escultura de massa de 
farinha de Caoxian, um pa-
trimônio cultural intangível 
nacional, conquistou vários 
prêmios nacionais e liderou 
essa arte para sair da China 
e entrar no palco mundial.

"A fabricação das figuras 
de massa é muito meticulosa, 
exigindo uma compreensão 
bem elevada, e a qualidade 
das obras depende com-
pletamente das mãos e da 
mente. Expressar a essência 
de cada personagem exige 
uma profunda acumulação 
de experiências", diz Liu. 
Pequenas ferramentas, como 
facas, tesouras e pentes, se 
tornam mágicas nas mãos 
dele. Com seus dedos ágeis, 
personagens mitológicos 
ganham vida.

Nos últimos anos, Liu 
criou mais de 500 tipos de 
obras, ganhando o prêmio de 
primeira classe na Exposição 
Nacional da Arte de Escul-
tura de Massa 2022 e outro 
prêmio no primeiro concur-
so "Revitalização de Artes 
Tradicionais -- Copa Luban". 
Suas obras foram exibidas 
na França, conquistando três 
prêmios e sete certificados e 
sendo incluídas pela UNES-
CO com um certificado de 
coleção. Foi a primeira vez 
que as esculturas de massa 

Inovação + Preservação:
Escultura em Madeira de Caoxian faz o 
mundo "curvar-se"

Escultura 
de massa de 
Caoxian sai para 
o mundo

passando de pequenos traba-
lhos esporádicos para a sub-
contratação de uma fábrica 
de móveis. Depois, a chegada 
contínua de pedidos fez com 
que ela crescesse cada vez 
mais, expandindo sua produ-
ção do mercado interno para a 
exportação em grande escala 
para todo o mundo.

O desenvolvimento de uma 
técnica não pode prescindir 
da inovação, e muito menos 
da herança. "Há mais de uma 
década, artesãos de escultu-
ra do sul vieram para minha 
fábrica estudar. A chegada 
deles promoveu a integração 
das técnicas do norte e do sul." 
Desde o início da fabricação 
de móveis, Cai tem ensinado 
aprendizes, na esperança de 
promover essa arte e criar 
um ambiente de herança 
exemplar. Para permitir que 
mais pessoas entendam a 
escultura em madeira e criem 
um ambiente favorável à sua 
propagação, Cai estabeleceu 
uma base de estudo em es-
cultura em madeira e oferece 
cursos para cultivar crianças. 
Ela também está construin-
do um museu privado para 
a escultura em madeira de 
Caoxian, na esperança de 
que mais pessoas possam 
conhecer essa arte.
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Carnaval em 
Buenos Aires

B l o q u e i o  A é r e o

Inclui:
Aéreo ida e volta saindo de Curitiba
Bagagem até 23kgs + City Tour
04 noites de hospedagem + Café da manhã

Rochester Hotel Classic 

NH Buenos Aires City 

Hotel 725 Continental

10/02/2024

A PARTIR DE

 939
 979

 1019

U$

U$

U$

Valor por pessoa em apto duplo

Parcele em até 10x

41 3010.3367

@travelstarcuritiba

"Poty, Entre Dois Mundos"; além 
do Pátio das Esculturas, Espaço 
Niemeyer e MON Sem Paredes.

SOBRE O MON
O Museu Oscar Niemeyer 

(MON) é patrimônio estatal vin-
culado à Secretaria de Estado 
da Cultura. A instituição abriga 
referenciais importantes da 
produção artística nacional e 
internacional nas áreas de artes 
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O Museu Oscar Niemeyer 
(MON) terá horários especiais 
no final de ano. Nas vésperas 
de Natal e Ano-Novo (24 e 31), 
o funcionamento será das 10h 
às 14h, com entrada até 13h. 
Nos dias 25 de dezembro e 1° de 
janeiro, duas segundas-feiras, o 
Museu estará fechado.

Nos demais dias o MON abre 
normalmente, de terça-feira a 
domingo, das 10h às 18h, com 
acesso às exposições até as 
17h30. Os ingressos podem ser 
adquiridos na bilheteria física ou 
de maneira remota, aqui.

O público poderá ver diversas 
exposições em cartaz, como "Ex-
travagâncias", de Joana Vascon-
celos; "O Feminino na Obra de 
Victor Brecheret"; "Mario Rubins-
ki – O Espaço Imantado"; "Sou 
Patrono"; "Perpétuo Movimento", 
de Norma Grinberg; "África: Diá-
logos com o Contemporâneo"; 
"Serguei Eisenstein e o Mundo"; 
"Ásia: a Terra, os Homens, os 
Deuses – Colonialismo"; "Sono-
ridades", de Bispo do Rosário; 
"O Mundo Mágico dos Ningyos"; 
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visuais, arquitetura e design, além 
de grandiosas coleções asiática 
e africana. No total, o acervo 
conta com aproximadamente 
14 mil obras de arte, abrigadas 
em um espaço superior a 35 
mil metros quadrados de área 
construída, o que torna o MON 
o maior museu de arte da Amé-
rica Latina. Mais informações: 
@museuoscarniemeyer - www.
museuoscarniemeyer.org.br

Museu Oscar Niemeyer terá horários especiais no final de ano.
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Museu Oscar Niemeyer 
terá horários especiais no 
final de ano

Maior verão da história 
terá 27 shows em Matinhos 
e Pontal do Paraná

 Maior verão da história terá 27 shows em Matinhos e Pontal do Paraná.
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Biblioteca Pública 
do Paraná encerra 
dezembro com grande 
programação cultural
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 Biblioteca Pública do Paraná encerra dezembro com grande programação 
cultural.

Em dezembro, a Bibliote-
ca Pública do Paraná (BPP) 
realiza uma série de eventos, 
com bate-papo, lançamento 
de livros, mostras, recital 
e atividades para o públi-
co infantil e pessoas com 
deficiência. A BPP entrará 
em recesso dos dias 21 de 
dezembro a 1° de janeiro, vol-
tando às atividades normais 
a partir do dia 2 de janeiro 
de 2024.

Nesta terça-feira (12), às 
16h, acontece a live “Diálogos 
com Bibliotecas”, pelo YouTu-
be da BPP, com a Chefe da 
DCE (Divisão de Coleções 
Especiais) Lidia Gross, sobre 
o tema Literatura infanto-ju-
venil e os impactos na for-
mação do leitor. No mesmo 

dia, ocorre o lançamento do 
livro "Poemagem e Caronte", 
seguido de bate-papo com 
os autores Sandra Acosta e 
Rafael Waltrick.

Já no dia 14, às 16h, será 
aberta a mostra de Processos 
Artísticos da FACE (Funda-
ção de Assistência à Criança 
Cega), com recital de música 
e uma apresentação teatral 
de "A Fuga do Tamanduá 
Bandeira". Em seguida, a 
partir das 17h, acontece o 
lançamento do livro "Caio 
Junior, o Ser Humano, o Ídolo 
e a Tragédia que o Eterni-
zou", com o autor Adriano 
Rattmann.

Para conferir a programa-
ção completa acesse www.
bpp.pr.gov.br
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já foram celebrados com a Bras-
kem desde 2019. 

Segundo a AGU, o objetivo 
neste primeiro momento é 
compreender todas as medidas 
já adotadas pelo Poder Público 
e colaborar com as instituições 
locais para ampliar a reparação 
socioambiental e econômica 
dos atingidos. “Queremos en-
tender os acordos já firmados 
e, a partir dessa realidade, 
colaborar para que se tenha 
uma reparação efetiva e integral 

permitir a redução salarial nos 
casos em que ela for aprova-
da em convenção coletiva. 
“[Izalci] pede: ‘Paim, pelo 
menos, se a empresa estiver 
com dificuldade, com acordo e 
convenção coletiva, que possa 
haver redução de jornada e 
de salário’. Eu fui consultar a 
Constituição e aproveitei essa 
sugestão”, relatou.  

Paim, por outro lado, re-
jeitou emenda do senador 
Laércio Oliveira (PP-SE), que 
incluía no texto a possibilidade 
de as horas reduzidas serem 
compensadas por acordo 
entre as partes e anuência 
das entidades sindicais, mas 

Com informações da
Agência Brasil

Uma equipe da Advocacia-
-Geral da União (AGU) está 
em Maceió para discutir com 
representantes dos poderes 
estaduais e de instituições as 
medidas reparatórias à socieda-
de e ao meio ambiente por parte 
da empresa Braskem, em virtude 
do afundamento do solo pela 
exploração de sal-gema. Segun-
do a AGU, além das medidas 
já adotadas pelas instituições 
envolvidas, a União tomará as 
providências necessárias para 
reparação aos danos causados 
ao seu patrimônio e buscará 
ressarcimento dos valores já 
gastos em resposta à tragédia.

Nesta terça-feira (12), a re-
união foi com representantes 
do Ministério Público Federal 
(MPF), do Ministério Público 
do Estado de Alagoas (MPAL) e 
da Defensoria Pública da União 
(DPU). No encontro, os órgãos 
apresentaram um detalhamento 
das cláusulas dos acordos que 

Com informações da
Agência Brasil

A Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS) do Senado apro-
vou, nesta terça-feira (12), por 
10 votos contra 2, projeto de 
lei que permite a redução da 
jornada de trabalho sem dimi-
nuir o salário do trabalhador. 
A proposta, porém, permite 
uma exceção para os casos em 
que a redução de salário seja 
acordada entre trabalhadores 
e patrão em convenção coleti-
va de trabalho. Como o projeto 
foi aprovado em caráter termi-
nativo, segue para análise da 
Câmara dos Deputados.  

“A proposta abre a possibi-
lidade de gerar novos postos 
de trabalho e, consequen-
temente, reduzir as taxas de 
desemprego e proporcionar 
melhor distribuição de renda. 
Pesquisas demonstram que 
a redução da jornada traz 
ganhos de produtividade 
estimulando o crescimento 
econômico e melhorando a 
saúde mental e física do tra-
balhador”, afirma no relatório, 
senador Paulo Paim (PT-RS). 

O relator do texto disse que 
acatou sugestão do senador 
Izalci Lucas (PSDB-DF) para 

dos danos", explicou o adjunto 
do advogado-geral da União, 
Junior Fideles.   

A equipe da AGU também 
fez um sobrevoo de helicóptero 
para reconhecer a área afetada. 
Nesta quarta-feira (13), estão 
agendadas reuniões com o pre-
feito de Maceió, João Henrique 
Caldas, e com representantes da 
Defensoria Pública de Alagoas. 
Na quinta-feira (14), a equipe 
deve se reunir com o governador 
de Alagoas, Paulo Dantas.

 

União pedirá ressarcimento dos gastos com tragédia em Maceió.
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Mais de 47 milhões 
podem estar sob 
vigilância de 
reconhecimento facial

União pedirá 
ressarcimento dos gastos 
com tragédia em Maceió

Comissão do Senado 
aprova redução de jornada 
sem corte no salário

Comissão do Senado aprova redução de jornada sem corte no salário. 
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Tecnologia é usada como ferramenta em políticas de segurança pública.

Com informações da 
Agência Brasil

Estudo do Centro de 
Estudos de Segurança e 
Cidadania (Cesec) mos-
tra que 47,6 milhões de 
brasileiros estão poten-
cialmente sob vigilância 
de câmeras de reconhe-
cimento facial no país. 
Isso representa cerca de 
um quinto da população. 
O levantamento foi feito 
com base nos locais onde 
essa tecnologia está sen-
do usada. 

De acordo com o tra-
balho,  há pelo menos 
165 de projetos de vi-
deomonitoramento com 
reconhecimento facial. Na 
Região Sudeste, segundo 
o estudo há 21,7 milhões 
pessoas sujeitas a essa 
tecnologia. No Nordeste, 
são 14,1 milhões. 

O levantamento mos-
trou ainda que o estado 
da Bahia fez o maior in-
vestimento na ferramenta 
(R$ 728 milhões). Goiás 
concentra o maior número 
de projetos ativos (64), 
devido ao fato de que a 
política está sendo exe-
cutada pelos municípios. 

Segundo a coordena-
dora do estudo, Thallita 
Lima, a tecnologia de re-
conhecimento facial pre-
cisa ser mais bem pensada 
e regulamentada, antes 
de ser tão amplamente 
utilizada. Ela questionou 
a eficiência da tecnologia, 
uma vez que não há efeitos 

práticos na redução da 
violência, onde ela tem 
sido usada. 

Além disso, a tecnolo-
gia está sujeita a falhas 
no reconhecimento facial, 
que pode tanto não reco-
nhecer os suspeitos como 
também lançar suspeitas 
sobre pessoas inocentes.  

“A gente tem estudos, 
desde 2018, que mostram 
que as tecnologias de re-
conhecimento facial são 
enviesadas e, portanto, 
vu lnerab i l i zam pr inc i-
palmente grupos mino-
ritários , como pessoas 
negras, mulheres negras 
em especial, pessoas não-
-binárias. Por isso, a gente 
precisa refletir quais são 
os riscos quando a gente 
usa essa tecnologia de for-
ma tão ampliada no nosso 
espaço urbano”, explicou a 
pesquisadora. 

Além disso, Thall i ta 
questiona ainda os gas-
tos necessários para a 
implantação dessa tecno-
logia, inclusive em cidades 
pequenas que não enfren-
tam grandes problemas 
em relação à violência.  

“A tecnologia de reco-
nhecimento facial, pelos 
levantamentos, não tem 
sido eficiente para mo-
dificar a experiência da 
insegurança nas cidades 
e os indicadores de segu-
rança pública. E é muito 
cara. Será que vale a pena 
investir em algo que a 
gente sabe que não vai 
dar certo?”. 

sem necessidade de passar 
por acordo coletivo. Sem ter 
a emenda acatada, o senador 
Laércio votou contra o texto. 
O senador Dr. Hiran (PP-RR) 
também votou contra o projeto.  

A medida de redução de 
jornada não se aplica ao re-
gime parcial de trabalho, e a 
jornada poderá ser reduzida 
ao limite mínimo de 30 horas 
semanais.  

O projeto original é de 
autoria do senador Weverton 
(PDT-MA). Presente à ses-
são, ele agradeceu o apoio e 
lembrou que a legislação do 
trabalho foi muito afetada nos 
últimos anos.   
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Os parlamentares da Câ-
mara Municipal de Colombo, 
durante a sessão ordinária rea-
lizada na tarde desta terça-feira 
(12), fizeram a entrega de diver-
sos votos de congratulações. 
Todos os vereadores estiveram 
presentes.

Apresentados pelos ve-
readores durante as sessões 
plenárias, essas homenagens 
ressaltam a importância das 
atividades, dos trabalhos, dos 
serviços prestados, além do 
reconhecimento de pessoas e 
instituições que promovem o 
desenvolvimento do município 
de Colombo. 

O vereador Marcos Dumonte 
inaugurou a plenária ao entregar 
o diploma de votos de congratu-
lações ao presidente da Câmara 
Municipal de Colombo, verea-
dor Vagner da Viação. A home-
nagem foi concedida em virtude 
de sua notável conquista: ser o 
único vereador do município 
a se eleger, por quatro vezes 
consecutivas, como presidente 

CMC realiza sessão 
ordinária com entrega de 
votos de congratulações
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Maria Zoleide Gomes foi homenageada pelos 18 anos dedicados à coordenação 
do Concurso Miss e Mister Colombo. 
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A FEMOCLAM, Federação Comunitária das Associações de Moradores de 
Curitiba e Região Metropolitana, também foi homenageada pela celebração 

de trinta e sete anos de sua fundação e pelo apoio prestado às associações de 
Curitiba e região metropolitana.

da Casa Legislativa.
Dentre as homenagens 

apresentadas, destaca-se o re-
conhecimento a Maria Zoleide 
Gomes pelos 18 anos dedicados 
à coordenação do Concurso 
Miss e Mister Colombo. No 
cenário esportivo, a atleta de 
MMA Daiana Silva, conhecida 

como Lady Dai, foi congratu-
lada pelo 1° lugar no Iron Man 
MMA, ocorrido em Belém do 
Pará, em julho de 2023, e pela 
conquista do cinturão de peso 
leve na revanche realizada em 
novembro de 2023.

A FEMOCLAM, Federação 
Comunitária das Associações 
de Moradores de Curitiba e 
Região Metropolitana, também 
foi homenageada pela celebra-
ção de trinta e sete anos de sua 
fundação e pelo apoio prestado 
às associações de Curitiba e 
região metropolitana.

A sessão ordinária, além dis-
so, registrou as homenagens a 
diversas personalidades locais, 
incluindo Ketlyn Gonçalves 
de Oliveira Cezar, eleita Miss 
Colombo 2024, Maria Eduarda 
Pereira Vitor, 2ª Princesa no 
Concurso Miss Colombo 2024, 
Jucicléia de Oliveira Santos Teo-
doro, eleita Miss Popularidade 
no mesmo concurso, e outros 
destaques nas categorias Tee-
nager, Pré-Teen e Infantil.

Começa a valer novo 
teto de juros do 
consignado do INSS
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 Começa a valer novo teto de juros do consignado do INSS.

Com informações da 
Agência Brasil

Entrou em vigor nesta 
quarta-feira (13) o novo teto 
de juros do consignado para 
aposentados e pensionistas 
do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

A medida, aprovada em 4 
de dezembro pelo Conselho 
Nacional da Previdência 
Social (CNPS), estabeleceu 
que o novo limite de juros 
é 1,8% ao mês para essas 
operações. O valor é 0,04 
ponto percentual menor que 
o antigo limite, de 1,84% ao 
mês, que vigorava desde 
outubro. O teto dos juros 
para o cartão de crédito 
consignado caiu de 2,73% 
para 2,67% ao mês. As 
mudanças foram propostas 
pelo próprio governo. 

A justificativa para a 
redução foi o corte de 
0,5 ponto percentual na 
Taxa Selic ( juros básicos 
da economia). No fim de 
setembro, o Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom) 
do Banco Central reduziu 
os juros básicos de 12,75% 
para 12,25% ao ano.

Desde agosto, quando 

começaram os cortes na 
Selic, o ministro da Previ-
dência Social, Carlos Lupi, 
disse que a pasta deveria 
acompanhar o movimento e 
propor reduções no teto do 
consignado à medida que os 
juros baixarem. Essas mu-
danças passam pelo CNPS.

IMPASSE
O limite dos juros do 

crédito consignado do INSS 
foi objeto de discussões no 
início do ano. Em março, o 
CNPS reduziu o teto para 
1,7% ao ano. A decisão opôs 
os ministérios da Previdên-
cia Social e da Fazenda.

Os bancos suspenderam 
a oferta, alegando que a 
medida provocava dese-
quilíbrios nas instituições 
financeiras. Sob protesto 
das centrais sindicais, o 
Banco do Brasil e a Cai-
xa também deixaram de 
conceder os empréstimos 
porque o teto de 1,7% ao 
mês era inferior ao cobrado 
pelas instituições.

A decisão coube ao pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, que arbitrou o impasse 
e, no fim de março, decidiu 
pelo teto de 1,97% ao mês. 
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Após uma investigação 
iniciada em março de 2023, as 
equipes policiais desarticula-
ram uma ampla e organizada 
Associação Criminosa dedi-
cada ao tráfico de drogas nos 
bairros São Gabriel e Monza. 
A ação resultou na prisão em 
flagrante e preventiva de vários 
membros do grupo.

A liderança da Associação 
Criminosa foi identificada 
como sendo exercida por um 
casal, M. L. de O. e J. C. P. M., 
que atuavam com agressi-
vidade e perigo, utilizando 
armas de fogo para amea-
çar os demais integrantes 
da organização criminosa e 
moradores locais. Durante a 
investigação, foi revelado que 
M. L. de O. liderava o grupo 
mesmo quando estava detido, 
contando com a colaboração 
de sua cônjuge.

As diligências também re-
velaram uma estreita relação 
da Associação Criminosa com 
a facção Primeiro Comando da 
Capital, bem como a cogitação 
de promover um candidato nas 
eleições municipais para facili-
tar suas atividades criminosas.

Em resposta a essas des-
cobertas, a Autoridade Policial 
solicitou a expedição de 02 
mandados de prisão preven-
tiva e 03 mandados de busca 
e apreensão, todos deferidos 
pela Autoridade Judiciária. As 
equipes policiais efetuaram a 
prisão de M. L. de O. e J. C. P. 
M. em via pública no dia 9 de 
dezembro de 2023. Posterior-
mente, em 13 de dezembro de 
2023, cumpriram os mandados 
de busca e apreensão nas ci-
dades de Colombo e Curitiba, 
resultando na apreensão de 

 

Em ação conjunta, polícia civil e polícia militar deflagram operação "barracão de 
ferro" e prendem casal investigado por liderar tráfico de drogas em colombo.

FO
TO

: J
os

in
el
 d
os

 S
an

to
s

Durante a operação foi apreendido um 
veículo BMW 320I M Sport, cor preta, 

ano 2022/2022
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PCPR recebe sete novas 
viaturas blindadas para 
Núcleo de Operações 
com Cães

PCPR e PM prendem casal 
investigado por liderar tráfico 
de drogas em Colombo.
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PCPR recebe sete novas viaturas blindadas para Núcleo de Operações com 
Cães.

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) recebeu sete viatu-
ras blindadas nesta segun-
da-feira (11), em Curitiba. Os 
veículos serão destinados 
para seis unidades do Nú-
cleo de Operação com Cães 
(NOC) em Curitiba e Interior 
do Estado. A renovação 
da frota faz parte do plano 
do Governo do Estado de 
modernização das polícias 
no Paraná.      

Conforme conta o de-
legado da PCPR Cristiano 
Quintas, as viaturas foram 
adaptadas para os cães. 
Os carros possuem dois 
compartimentos para o 
transporte dos animais. 
“Elas são especialmente 
preparadas para o bem-es-
tar do cão. São viaturas que 
têm o habitáculo deles, têm 
toda uma estrutura voltada 
para ser confortável e não 
expor o cão a nenhum tipo 
de perigo dentro da viatura”, 
afirma Quintas.  

As viaturas chegam 
com o intuito primordial 
de auxiliar no combate ao 
tráfico de drogas e armas, 
impulsionando os serviços 
de polícia judiciária. Os 

carros serão destinados a 
Curitiba, Cascavel, Foz do 
Iguaçu, Pato Branco, Lon-
drina e Maringá.   

“Recebendo as viaturas, 
especialmente preparadas 
para o NOC. São viaturas 
que serão utilizadas não só 
aqui na capital, como tam-
bém no interior. Fazemos 
questão de estar presentes 
em todas as operações 
dando o apoio necessário 
aos colegas que precisam 
realizar o cumprimento de 
mandados de busca e de 
prisão”, conclui o delegado.   

As viaturas são intei-
ramente blindadas e têm 
capacidade de resistir a 
disparos de grosso calibre. 
Essa medida de segurança 
foi adotada para ofere-
cer proteção balística aos 
policiais civis e aos cães 
policiais em serviço.

Os carros fazem parte da 
frota alugada. O processo 
para aquisição e locação 
de veículos foi conduzido 
pela Secretaria de Estado 
da Administração e da 
Previdência, através do De-
partamento de Transporte 
Oficial.

diversos objetos relacionados 
à prática criminosa.

Durante a operação, foi 
encontrada uma arma de fogo, 
calibre 9mm, e 12 munições 
intactas, levando à prisão em 
flagrante de J. M. de S., de 32 
anos, pelo crime de posse 
ilegal de arma de fogo.

A operação envolveu cer-
ca de 26 policiais militares e 
civis de diversas delegacias 
e unidades especializadas, 
incluindo a 5ª Delegacia 
Regional de Colombo, a De-
legacia do Alto Maracanã, a 
Agência de Inteligência do 
22° Batalhão de Polícia Militar 
e as equipes ROTAM do 13°, 
17° e 22° Batalhões de Polícia 
Militar. Este resultado é fruto 
de um intenso trabalho inte-
grado de inteligência policial, 
focado no monitoramento de 
organizações criminosas que 
utilizam o domínio territorial e 
o emprego de armas de fogo 
para a prática de ilícitos. As in-
vestigações continuarão para 
identificar outros membros da 
cadeia criminosa.

RESULTADOS DA
OPERAÇÃO:

03 Mandados de Busca e Apreen-
são cumpridos;
03 Pessoas presas, sendo 02 por 
força de Mandado de Prisão Pre-
ventiva e 01 em flagrante delito;
1 Arma de fogo, calibre 9mm, 
acompanhada do carregador;
12 Munições, calibre 9mm, in-
tactas;
07 Cápsulas de munição de arma 
de fogo, calibre 9mm;
Agendas/Cadernos com anota-
ções relacionadas ao Tráfico de 
Drogas;
01 Veículo BMW 320I M Sport, cor 
preta, ano 2022/2022;
R$ 2.600,00 em espécie.
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-feira (12) a Operação Conectivi-
dade, com mais de 600 policiais 
empregados em 25 municípios 
do Estado para fiscalizar 170 
estabelecimentos comerciais. 

Até o começo da noite 17 
pessoas tinham sido presas em 
diferentes regiões do Paraná. 
Também foram apreendidas 
cerca de 3,9 toneladas de fios 
de cobre.

A operação é resultado do 

trabalho aos nossos policiais. 
Nunca as forças de segurança 
do Paraná foram tão respeitadas 
como agora”, afirmou o secre-
tário de Segurança Pública, 
Hudson Leôncio Teixeira.

Ao todo, o governador Carlos 
Massa Ratinho Junior entregou 
142 novas viaturas para a Polí-
cia Militar do Paraná (PMPR). 
Os veículos, que são parte de 
um investimento total de R$ 
82 milhões em mais de 380 
novos veículos, serão usados 
para reforçar o patrulhamento 
policial em todo o Estado e dar 
mais agilidade ao atendimento 
da população.

Como reflexo destas ações, o 

Nesta terça-feira (12), o 22° 
Batalhão de Polícia Militar em 
conjunto com a Polícia Civil rea-
lizou a Operação Conectividade 
em Colombo. O foco da ação 
integrada era reprimir o comércio 
irregular de materiais metálicos 
provenientes de furtos, tais 
como cabos elétricos, tampos 
metálicos e outros itens, que vêm 
causando transtornos e prejuízos 
à população em toda a região.

A operação abrangeu a 
vistoria de 11 estabelecimentos 
especializados em reciclagem, 
além da abordagem de 09 pes-
soas para averiguação. Após 
minuciosa inspeção, não foram 
constatadas atividades ilícitas 
durante a ação. Os proprietá-
rios de cada estabelecimento 
foram diligenciados e receberam 
orientações sobre a proibição 
do comércio ilegal em suas 
dependências.

PARANÁ
A Secretaria de Segurança 

Pública e as forças policiais 
iniciaram na manhã desta terça-

A cidade de Colombo rece-
beu do Governo do Estado, na 
manhã desta terça-feira (12), 
no Palácio Iguaçu, uma nova 
viatura que será entregue ao 
Batalhão de Polícia Militar (22° 
BPM).

O novo veículo visa reforçar 
as ações de policiamento do Ba-
talhão em todo o município, nas 
atividades de patrulhamento e 
rádio atendimento da Polícia 
Militar. Para o prefeito Helder 
Lazarotto, a nova aquisição re-
flete o avanço nos investimentos 
realizados constantemente na 
segurança pública em Colombo.

“Queremos agradecer ao 
nosso governador Carlos Massa 
Ratinho Junior que destinou 
essa nova viatura para o 22° 
batalhão, o que vai proporcionar 
mais tranquilidade à população, 
além de garantir a proteção dos 
nossos munícipes”, disse.

“Esta viatura semiblindada 
vai dar mais agilidade e segu-
rança na ronda policial do dia 
a dia, com o que há de mais 
moderno e tecnológico no mun-
do para a atividade de patrulha 
policial, ajudando a dar mais 
segurança às famílias”, disse 
Ratinho Junior.

“São investimentos impor-
tantes para dar condições de 

diagnóstico de um Grupo de 
Trabalho instituído na pasta 
para averiguar as causas e 
consequências do crime. Desde 
setembro, de acordo com a Se-
cretaria de Segurança Pública, 
70 pessoas já foram presas pelos 
crimes de receptação, porte ile-
gal de armas e tráfico de drogas 
em todo o Estado. Também já 
foram apreendidas mais de 8 
toneladas de cobre. 

 

Forças de Segurança unem esforços contra comércio irregular de materiais 
metálicos.
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Colombo registra  
redução nos índices de 
roubos e furtos

Forças de Segurança unem 
esforços contra comércio 
irregular de materiais metálicos 

Estado entrega nova 
viatura para Polícia Militar 
de Colombo

Estado entrega nova viatura para Polícia Militar de Colombo
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Colombo registra  redução nos índices de roubos e furtos

Em 2023, a cidade de Co-
lombo registrou redução nos 
índices de roubos, apresentan-
do uma queda expressiva de 
20,5%. Os registros policiais, 
que anteriormente apontavam 
653 casos, agora se situam em 
519, refletindo positivamente 
nas estatísticas de segurança 
na região.

Além disso, o município 
também contabiliza uma dimi-
nuição consistente nos casos 
de furtos ao longo dos dez 
meses deste ano. Os números, 
que anteriormente totalizavam 
2.720, registraram uma re-
dução de 18,4%, alcançando 
agora o patamar de 2.219 fur-
tos. Os dados são do Centro 
de Análise, Planejamento e 
Estatística da Secretaria de 
Segurança Pública do Paraná 
(Sesp).

Outras cidades do Paraná 
também registraram dimi-
nuição de roubos. O Estado 
registrou 20.246 roubos de 
janeiro a outubro deste ano. 
Esse é o menor registro desde 
o começo da série histórica 
da Secretaria de Segurança 
Pública, em 2007. Naquele ano 
foram, de janeiro a outubro, 
46.137 casos, ou seja, diferença 
de 56%.

O pico da série foi em 2016, 
com 74.076 casos. Desde então 
houve redução ano a ano e de 
2020 a 2023 o número ficou 
abaixo de 30 mil.

De acordo com os dados 
reunidos no Centro de Análise, 
Planejamento e Estatística da 
Sesp, o índice de roubos deste 
ano também é menor que o 
mesmo período do ano ante-
rior, janeiro a outubro de 2022, 
que teve 21.465 ocorrências 
(-5,6%).

A queda no volume de ca-
sos em relação ao ano passado 
pode ser percebida em todas 
as modalidades do crime: 
roubo a comércio (de 2.864 
para 2.380, uma redução de 
18%), residência (de 2.187 para 
1.854, queda de 15%) e veículos 
(de 2.902 para 2.654, ou 8,5%). 

Todas as regiões regis-

traram indicadores positivos 
neste ano. Em Londrina, no 
Norte do Estado, a redução foi 
de 36,5% (de 1.238 em 2022 e 
para 786 em 2023). Maringá 
também acompanhou a ten-
dência de queda, com redução 
de 21% nas ocorrências do 
crime (de 943 para 744). Em 
Apucarana, a redução foi de 
29%, ou 74 registros, de 255 
para 181.

Araucária, Colombo, Cam-
po Largo e Almirante Taman-
daré, na Região Metropolitana 
de Curitiba, também tiveram 
queda nas estatísticas de rou-
bos. Em Araucária, a queda foi 
de 51% (de 416 para 204); em 
Colombo, de 20,5% (de 653 
para 519); em Campo Largo, 
de 27% (de 223 para 163); e 
em Almirante Tamandaré, de 
3,9% (de 257 para 247).

Outra região com menos 
casos foi Guarapuava, com 47 
roubos a menos no período, 
uma queda de 25,8% (de 182 
para 135). Telêmaco Borba, nos 
Campos Gerais, teve queda de 
26,8%, 59 ocorrências a menos 
do crime (de 220 para 161). No 
Litoral do Estado o destaque 
ficou com Paranaguá com 56 
roubos a menos, uma redução 
de 11% no período comparativo 
(de 506 para 450).  

“As estatísticas comprovam 
que estamos no caminho certo, 
trabalhando diariamente com 
operações, patrulhamento, 
investigações, tudo para que o 
paranaense possa circular com 
tranquilidade. Já tivermos um 
grande resultado na redução 
de homicídios em 2023. Com 
integração das polícias e uma 
visão estratégica vamos me-
lhorar ainda mais”, afirmou o 
secretário da Segurança Pú-
blica, Hudson Leôncio Teixeira.

FURTOS
O número de furtos tam-

bém registrou queda de 7,7% 
em todo o Paraná entre um 
ano e outro. Foram 149.228 
de janeiro a outubro de 2022 
e 137.744 no mesmo período 
de 2023). Paraná registra em 2023 melho-

ra em quase todos os índices de 
segurança pública. De janeiro a 
outubro, por exemplo, o Estado 
registrou o menor número de 
roubos da história. Os números 
de furtos, homicídios e feminicí-
dios também estão em queda.

“Antes tínhamos mais de 90 
municípios sem policiais mili-
tares. Agora todas as cidades 
têm pelo menos seis policiais. 
Investimos também para ter 
delegados em todas as comar-
cas do Estado. E todos eles com 
equipamentos de ponta. Como 
resultado, temos melhora em to-
dos os índices”, complementou 
Ratinho Junior.


